

La Minga de Cochamó hace historia: unas 12 mil personas arrastraron casa

Redacción
 cronica@diariollanquihue.cl

Tras navegar 10 kilómetros por el estuario y ser arrastrada por cientos de brazos voluntarios, la tradicional casa de la Minga por Mar y Tierra llegó a su destino final este sábado en Cochamó. La décima versión del evento rompió todos los registros históricos de convocatoria, reuniendo a más de 12 mil asistentes en una jornada que mezcló rescate patrimonial, turismo masivo y seguridad.

La cifra de visitantes superó en 12 veces la población estable del pueblo, marcando un hito para la temporada estival en la Región de Los Lagos. El flujo de turistas, provenientes de zonas tan diversas como Antofagasta, la Región Metropolitana, Biobío y Magallanes, además de extranjeros, generó un intenso movimiento vehicular que desafió la capacidad de carga de la localidad precordillerana desde primera hora.

NAVEGACIÓN

El cronograma se activó a las 09:00 horas. Aprovechando la calma del mar, una flotilla de más de 20 embarcaciones de pescadores artesanales y colaboradores locales zarpó desde la costanera de Cochamó hacia el sector de Pucheguín, diez kilómetros al sur.

Allí, la vivienda –preparada para su flotabilidad– co-

HITO. *Tras navegar diez kilómetros y ser movida a pulso, la vivienda llegó a su destino ante un público que superó 12 veces la población local.*



EL EVENTO, NACIDO EN 2015, CONSOLIDÓ SU ESTATUS REGIONAL CON VISITANTES DE TODO EL PAÍS.

menzó su retorno escoltada por música en vivo y bailes tradicionales. La Capitanía de Puerto de Cochamó, dependiente de la Armada de Chile, supervisó estrictamente la operación, garantizando la seguridad de las naves que transportaban a cientos de espectadores que siguieron el trayecto desde el agua.

Cerca de las 13:00 horas, la estructura tocó la rampa del pueblo. En ese punto comenzó

la fase terrestre: cientos de voluntarios, turistas y vecinos se organizaron para la "tiradura". Mediante fuerza humana, arrastraron la casa a través del casco urbano hasta instalarla en su ubicación definitiva, detrás del escenario de la fiesta costumbrista, pasadas las 14:00 horas.

La celebración continuó hasta la 01:00 de la madrugada. La programación musical incluyó a los grupos locales

Flor y Truco y Príncipes del Sur, con un cierre estelar a cargo de Juanito Ayala, ex vocalista de Juana Fe. Los asistentes destacaron el ambiente familiar del evento.

LOGÍSTICA Y SEGURIDAD

El incremento explosivo de la población flotante exigió un despliegue preventivo complejo. Carabineros de Chile y personal de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Cochamó ejecutaron un plan de contingencia para ordenar el tránsito y resguardar el orden público.

Aunque las calles operaron al límite, el balance oficial fue positivo, sin registro de incidentes graves. La Agrupación Cultural Minga Costumbrista valoró la coordinación entre las instituciones como clave para el éxito de la jornada.

SELLO SOLIDARIO

Esta décima edición sumó un elemento distintivo: la incorporación de TECHO-Chile. La organización participó en la entrega de la vivienda, reforzando el sentido solidario de la minga y visibilizando la realidad habitacional de la región.

Braulio Piñeiro, vocero de la organización, valoró el respaldo transversal: "Queremos agradecer profundamente a la Municipalidad, a la Agrupación Cultural, a TECHO-Chile por sumarse este año, a la Armada y Carabineros. También a las empresas que han confiado en este proyecto. Sin su apoyo, un evento de esta magnitud no sería posible".

Con este hito, Cochamó retoma su ritmo habitual, habiendo posicionado su Minga como uno de los productos culturales más potentes del sur de Chile.

CG